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Habemus Papam: 
León XIV

Matemático y especialista en 
Derecho Canónico, no puede 
definirse ni como conserva-
dor, ni como liberal. Proba-
blemente escogió el nombre 

de León XIV.

El papa León XIV. EFE/Riccardo Antimiani

Misa de inicio del pontificado 
de León XIV será el 18 de mayo
• En la misa de inicio de pontificado, el papa León XIV recibirá el anillo del pescador y el palio, 

símbolos del poder pontificio

Foto de EFE/EPA/VATICAN MEDIA

La misa del inicio del pontificado de 
León XIV será el domingo 18 de mayo 
y tres días después, el 21, el nuevo 
papa tendrá su primera audiencia con 
los fieles, informó la prefectura de la 

Casa Pontificia.
Dicha misa, en la que recibe el anillo del pes-
cador y el palio, símbolos del poder pontificio, 
tendrá lugar a las 10:00 h local en la plaza de 
San Pedro del Vaticano y se espera que lleguen 
delegaciones y jefes de Estado de todo el mun-
do.
El 21 de mayo, León XIV presidirá su primera 
audiencia general con los fieles, mientras que el 
24 de mayo recibirá en audiencia a los miem-
bros de la Curia Romana y a los empleados del 
Estado de la Ciudad del Vaticano.
En su agenda, detallada apenas un día después 
de su elección, el primer compromiso será este 

Rinde protesta Antonio 
Tiscareño como Presidente 

de Coplader Región VII

Antonio Tiscareño de Anda, presidente municipal de Loreto, rinde protesta como presidente del Coplader.

STAFF/EL LORETENSE A fin de fortalecer el desarrollo y 
bienestar de las regiones zacate-
canas, la Coordinación Estatal de 
Planeación (Coepla) tomó protes-
ta al Comité de Planeación para el 

Desarrollo Regional y Territorial de la Región 
VII- Sureste, integrado por los municipios de 

Pinos, Villa Hidalgo, Villa García, Noria de Án-
geles, Villa González Ortega, Luis Moya, Cuauh-
témoc, Ojocaliente, Pánfilo Natera y Loreto. 

Alumnos de 6° grado 
del Colegio Terranova 

obtiene el primer lugar 
en Olimpiada del 

Conocimiento Infantil 2025

Melanie Guadalupe Montañez Delgadillo 
y Ulises Yair de la Cruz Preciado, alumnos 
de sexto grado del Colegio Terranova, consi-
guieron el primer lugar en la Olimpiada del 
Conocimiento Infantil 2025.

Por: José LORETO SANDOVAL   

Por segunda vez alumnos de prima-
ria del Colegio Terranova obtie-
nen el primer lugar regional de 
escuelas particulares del concurso 
“Olimpiada del Conocimiento In-
fantil 2025”, poniendo en muy en 

alto a la institución que representan. 
El evento se llevó a cabo este jueves 8 de mayo 
en el Centro de Desarrollo Educativo de esta 



"MOVIMIENTO"MOVIMIENTO
INTERNACIONAL INTERNACIONAL 24 HRS.24 HRS.""

GRUPOGRUPO

V A L L E  D EV A L L E  D E
L O R E T OL O R E T O

Servicio Gratuito

¡Recupé ra te  con  d i gn idad !Tel. (496) 96 2 17 56

E S T U D I A :

M A Y O R E S  I N F O R M E S  E N  4 9 6  1 2 7  6 1  9 9

ATENCIÓN A LA POBLACIÓN EN GRAL.

E n r i q u e  E s t r a d a  N o .  1 0 2  C o l .  C e n t r o  L o r e t o ,  Z a c .

Ing. Luis Saldaña dir. del Grupo ITECI

clases sábados de 13:00 
p. m. a 17:00 p. m.

Inicio 26 de abril

Costo de Registro $1,000.00

Colegiatura $300 semanales

• Preparatoria en línea
• Estilismo profesional
• Enfermería

ddel.com

DIARIO DIGITAL

Viernes 09 de mayo de 2025T EMA DEL DÍA

EL LORETENSE
Página 2

Habemus Papam: León XIV

Cuando en 2015, el estadounidense Robert Francis Prevost Martínez solicitó y ob-
tuvo la nacionalidad peruana, expresó con este acto de meditación profunda, una 
inclinación clara hacia los temas latinoamericanos y una solidaridad con los po-
bres, pues había sido misionero desde 1985 en ese país.  Durante diez años dirigió 
el Seminario de Trujillo y posteriormente fue obispo en Chiclayo. Esta naturaliza-
ción define una vocación en el perfil del nuevo Papa.
Matemático y especialista en Derecho Canónico, no puede definirse ni como con-
servador, ni como liberal. Probablemente escogió el nombre de León XIV en re-
cuerdo del Papa León XIII que fue el primero en establecer la Doctrina Social de 
la Iglesia católica en su afamada encíclica “Rerum novarum”
Por un lado, se acercó solidariamente con los indígenas pobres y, por el otro, en su 
primera aparición, su vestimenta no solo fue la sotana blanca que utilizó Francis-
co, sino la lujosa capa papal y aditamentos litúrgicos.
Las congregaciones que se reunieron antes del cónclave definieron una posición 
clara frente al tema de la guerra y marcaron líneas que sin duda fueron la fuente de 
su largo discurso en su aparición en el balcón de la Basílica de San Pedro.
En materia migratoria, hace no mucho tiempo retuiteó un mensaje defendiendo 
al salvadoreño que injustamente ha sido encarcelado por Trump. Su posición res-
pecto a la migración indudablemente será la de construir puentes y no muros. No 
obstante, su nacionalidad estadounidense no se identifica con la política nativista 
de Donald Trump.
En 1982 se ordenó sacerdote, lideró a los agustinos y fue nombrado cardenal hace 
apenas dos años; fue prefecto del Dicasterio para los Obispos, lo que le permitió 
conocer a muchos de los representantes eclesiásticos de todo el mundo y particu-
larmente a los Latinoamericanos, pues fue presidente de la Pontificia Comisión 

para América Latina desde 2023.
Se ha manifestado en contra de la ordenación de mujeres en la Iglesia Católica, su 
deporte favorito es el tenis y habla perfectamente el español, el italiano, el francés, 
el portugués y, obviamente, su lengua materna, el inglés.
Aparentemente podría vincularse a las decisiones políticas que actualmente sus-
tenta su país de origen, pero no será así; su preferencia por el diálogo ha sido clara 
desde un principio, por eso es probable que su presencia en el mundo internacio-
nal de la política, más allá de la religiosa, sirva para que la diplomacia mundial 
tenga una voz potente en favor de la paz y la solidaridad.
Habemus Papam. Ojalá esta nueva presencia nos ayude a entender un mundo, que 
se pierde en la incertidumbre y en el desorden.
En México, como es natural, ha sido bien recibida su designación: conoce a nues-
tro país, ha estado aquí particularmente en Morelia y tiene claridad respecto a 
nuestros problemas que tienen que ver con la inseguridad, la delincuencia organi-
zada y la pobreza endémica.
Por su parte, la presidenta Sheinbaum, al igual que otros mandatarios, se apresuró 
en felicitar esta designación, aun cuando vamos a extrañar la actitud franciscana, 
franca y abierta del anterior Papa Francisco que se significó por su humildad, aus-
teridad y acercamiento con los más desvalidos.
Nuestro país, cuyas heridas de la guerra religiosa se han cicatrizado paulatina-
mente, tomó la decisión de incorporar a la Constitución en la Legislatura LX don-
de un grupo de Diputados apoyamos la iniciativa para definir como una de nues-
tras características el laicismo. Esta definición constitucional es congruente con 
nuestra historia. Columna invitada Alfredo Ríos Camarena /Reflexiones Consti-
tucionales/. 
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Misa de inicio del pontificado 
de León XIV será el 18 de mayo

sábado con un encuentro con los cardenales y el 
domingo se asomará a la logia central de la basí-
lica de San Pedro para presidir el Regina Coeli, 
que sustituye al Ángelus en periodo pascual.
El 12 de mayo, León XIV recibirá en audiencia 
a los periodistas que han seguido el cónclave y 

el 16 al cuerpo diplomático acreditado ante la 
Santa Sede.
Asimismo, deberá tomar posesión de las cuatro 
basílicas papales de Roma, además de la de San 
Pedro del Vaticano: el 20 de mayo acudirá a la 
de San Pablo Extramuros y el domingo 25 a las 

de San Juan de Letrán y la de Santa María La 
Mayor.
En esta última reposa su antecesor, el argentino 
Francisco, fallecido el pasado 21 de abril.
Por otro lado, León XIV celebró hoy una misa 
en la Capilla Sixtina tras su elección y después 

comunicó que confirma temporalmente a los 
cargos de la Curia Romana y otras autoridades 
en lo que se toma un tiempo para “reflexionar, 
rezar y debatir” eventuales cambios. Con infor-
mación de EFE.



Antonio Tiscareño de Anda alcalde deLoreto, 
fue nomrado Presidente del organismo de pla-
neación y coordinó la primera reunión que se 
llevó a cabo en esta ciudad este jueves en las 
instaciones de polígono de la representación de 
la Secretaría de Bienestar.        
Durante el desarrollo de esta sesión especial, 
María Elena Pérez Ortiz, encargada de Coepla, 
señaló que los programas de desarrollo regional 

y territorial buscan dar orden y coherencia a las 
acciones y programas enfocados a los munici-
pios, que permitan resolver los fenómenos so-
ciales y económicos.
En lo que va de la administración del Gober-
nador David Monreal Ávila, tan solo para esta 
región, se ha tenido una inversión superior a 
los 638 millones de pesos, lo que ha permitido 
atender temas de infraestructura, empleo, dre-

naje, campo y salud, para impulsar el desarrollo 
de cada municipio que integra esta región.
La región VII será presidida por Antonio Tis-
careño de Anda, alcalde de Loreto, a quien, en 
respeto a su autonomía, María Elena Pérez lo 
invitó a trabajar de manera coordinada con las 
dependencias estatales para consolidar estrate-
gias que promuevan el desarrollo equilibrado 
de las regiones y los municipios.

La dependencia estatal entregará a la brevedad 
los acuerdos emanados de esta asamblea a fin 
de iniciar los trabajos pendientes que tienen los 
alcaldes en cada uno de los municipios, como 
prioridad y en el marco de los lineamientos, eje-
cutar obra social en beneficio de los habitantes.    

Rinde protesta Antonio Tiscareño como 
Presidente de Coplader Región VII
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4° Día de Novenario en honor 
de la Virgen de Fátima 

Por: Aracely DÍAZ

En el cuarto día del Novenario en 
honor de la Virgen de Fátima este 
jueves 8 de mayo tuvo lugar la 
misa de siete de la noche oficia-
da por el Pbro. Luis Octavio Días 
Velos, quien, en su mensaje, dio 

la buena noticia de la elección del nuevo Papa 

León 14 e invitó a la feligresía a pedir a nuestro 
Señor para que conduzca a la Iglesia por el ca-
mino que Dios le marque por medio del Espíri-
tu santo.
Peregrinos de la capilla de Nuestra Señora de 
Guadalupe arribaron con la Virgen en hombros 
al santuario de Fátima donde fueron recibidos 

por el sacerdote oficiante para la celebración de 
la homilía.
Las finalizar la ceremonia religiosa, la danza de 
matlachines Los Lelos engalanaron con su par-
ticipación, vestuario, sones y pasos, la fiesta del 
novenario que inició el 5 y termina con el evento 
mayor el próximo 13 de mayo.

Cada día los vecinos se involucran más en la or-
ganización de las actividades festivas que dan 
lucimiento al festejo anual para rendir culto a 
la patrona del sector poniente de la ciudad que 
abarca varias colonias, entre éstas, San Manuel, 
Vega, Llanos de San Miguel, Tepito y zona cen-
tro.
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Nuevo Vuelo Aguascalientes-La Paz Fortalecerá 
la Conectividad Nacional e Internacional

Expertos de Argentina, Francia, Chile, 
Portugal, Brasil, México y Estados Unidos 

Participan en Expo Leche Gilsa 2025

*Con este nuevo vuelo de TAR México, Aguas-
calientes fortalece su conectividad, que es una 
de sus principales ventajas competitivas. 
*Entrará en operaciones a partir del 7 de julio 
con una frecuencia de cuatro días a la semana 
en un jet de 50 plazas. 
*Esta ruta nos va a ayudar a que Aguascalientes 
siga teniendo una gran exposición a nivel nacio-
nal e internacional: Tere Jiménez.
STAFF/EL LORETENSE 

La gobernadora Tere Jiménez y directivos de la 
aerolínea TAR México anunciaron la operación 
de una nueva ruta aérea de Aguascalientes a La 
Paz, Baja California Sur, con lo que el estado 
fortalece su conectividad nacional e interna-
cional, que es una de sus principales ventajas 
competitivas para atraer negocios, inversiones 
y turismo a la entidad. “Gracias a TAR México 
por darnos la oportunidad de esta conexión tan 
importante, estoy segura de que no se equivoca-
ron en Iniciará Operaciones el 7 de Julio Nue-
vo Vuelo Aguascalientes-La Paz Fortalecerá la 
Conectividad Nacional e Internacional “Gra-
cias a TAR México por darnos la oportunidad 
de esta conexión tan importante, estoy segura 
de que no se equivocaron en tomar esta deci-
sión, porque esta ruta nos va a ayudar a que 
Aguascalientes siga teniendo una gran exposi-
ción a nivel nacional e internacional”, indicó la 
gobernadora tomar esta decisión, porque esta 
ruta nos va a ayudar a que Aguascalientes siga 
teniendo una gran exposición a nivel nacional 
e internacional; además, Baja California Sur es 
un gran estado, que al igual que Aguascalientes, 
se distingue por su crecimiento y seguridad”, 
subrayó la gobernadora. Alberto Chávez Sán-
chez, director general de TAR México, detalló 
que el nuevo vuelo será en un jet Embraer ERJ-
145 de 50 plazas y entrará en operación a partir 
del próximo 7 de julio, con una frecuencia de 

cuatro días a la semana: martes, jueves, sábado 
y domingo; dijo que el vuelo de ida saldrá de 
Aguascalientes a las 18:40 horas y llegará a La 
Paz a las 19:25 horas; mientras que de regreso 
partirá de La Paz, BCS, a las 13:00 horas y arri-
bará a Aguascalientes a las 15:40 horas; comen-
tó que este vuelo también tendrá una conexión 
Aguascalientes-Hermosillo, con una escala de 
20 minutos. “Con esta ruta estamos acercando a 
Aguascalientes, que es una de las entidades más 
prósperas del país en términos de PIB per cá-
pita, con una industria pujante, con un comer-
cio dinámico y una rica historia y cultura, con 
la ciudad de La Paz, que es un destino turístico 
de clase mundial, con playas de ensueño, una 
gastronomía que enamora y una de las ofertas 
ecoturísticas más diversas y espectaculares de 
México, ambas regiones son estratégicas para 

nosotros”, destacó. La secretaria de Turismo y 
Economía del Gobierno del Estado de Baja Ca-
lifornia Sur, Rosa Maribel Collins Sánchez, ce-
lebró el anuncio de esta nueva ruta entre ambas 
entidades; “estoy muy contenta del anuncio de 
esta nueva ruta entre Aguascalientes y La Paz; 
gracias, gobernadora Tere Jiménez, por ese te-
són y esa persistencia para que se concretara. 
Quiero decirles que en La Paz tienen un gran 
destino amigable y sustentable; somos una re-
gión que tiene mucha magia y encanto, los in-
vito desde hoy para que nos visiten, no se van a 
arrepentir”, sostuvo. Por último, el secretario de 
Turismo del Gobierno del Estado de Aguasca-
lientes, Mauricio González López, informó que 
esta nueva ruta es la muestra y el resultado de 
la confianza que se tiene en el estado de Aguas-
calientes; comentó que en lo que va del año, 

el número de pasajeros transportados vía aé-
rea se incrementó en más de un seis por ciento 
con respecto al año pasado; “proyectamos que 
pronto alcancemos el millón de pasajeros anua-
les y con ello consolidarnos como líderes en la 
región”, indicó. Durante la rueda de prensa que 
se realizó en el Palacio de Gobierno, también es-
tuvieron presentes Leonardo Montañez Castro, 
presidente municipal de Aguascalientes; Ángel 
García Colín, director comercial de TAR Méxi-
co; Petros Davutakis Arellano, director general 
del Aeropuerto Internacional de Aguascalien-
tes; el diputado Salvador Alcalá Durán, presi-
dente de la Comisión de Desarrollo Económico, 
Fomento Cooperativo y Turismo del H. Congre-
so del Estado, y David Enrique Morán Lomelí, 
secretario de Economía y Turismo del Munici-
pio de Aguascalientes.

*Aguascalientes es uno de los nueve producto-
res lecheros más importantes de México. 
*La expo continuará hasta el próximo 10 de 
mayo. El programa completo se puede revisar 
en la página: http://expoleche.mx/. 
*Tere Jiménez impulsa un sinnúmero de pro-
gramas en apoyo a los productores agrope-
cuarios de Aguascalientes, como el de sanidad 
animal, el agrocrédito, la adquisición de maqui-
naria y equipo, la entrega de semilla, y más.

La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jimé-
nez, encabezó la inauguración de la Expo Le-
che Gilsa 2025, en la que más de tres mil par-
ticipantes intercambian conocimientos sobre el 
sector lechero, uno de los más importantes para 
Aguascalientes y para el país. Durante el even-
to que tuvo lugar en el Centro de Convenciones 
y Exposiciones de la Isla San Marcos, la gober-
nadora Tere Jiménez reafirmó su compromiso 
con los productores, de fortalecer esta industria 
clave para la economía regional. “Aguascalien-
tes es uno de los nueve productores lecheros 
más importantes de México; el estado ha sido 
reconocido como zona El Foro Lácteo más Im-
portante del País Expertos de Argentina, Fran-
cia, Chile, Portugal, Brasil, México y Estados 
Unidos Participan en Expo Leche Gilsa 2025 
La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jimé-
nez, encabezó la inauguración de la Expo Leche 

Gilsa 2025 libre del gusano barrenador, y aquí 
tenemos diálogo con el sector lechero y gana-
dero para atender sus demandas y brindarles 
el apoyo necesario. Cuenten con nosotros para 
seguir avanzando, estamos haciendo equipo por 
Aguascalientes, seguiremos teniendo progra-
mas para ustedes; cuando vemos que la gente 
trabaja, se esfuerza y lucha, estamos ahí para 
ayudarlos. Felicidades y cuenten con el Gigan-
te de México para que la producción de leche y 
sus derivados sea factor de crecimiento, inno-
vación y calidad de vida”, les dijo la goberna-
dora. Isidoro Armendáriz García, secretario de 
Desarrollo Rural y Agroempresarial (Sedrae), 
destacó que los productores y el Gobierno del 
Estado han hecho una alianza basada en la tec-
nología; resaltó la importancia que tiene para 
Aguascalientes la industria lechera, pues cada 
día se producen un millón y medio de litros de 
leche fresca en esta entidad. Dijo, además, que 
la gobernadora Tere Jiménez impulsa un sin-
número de programas en apoyo a los produc-
tores agropecuarios de Aguascalientes, como 
el de sanidad animal, el agrocrédito, la adqui-
sición de maquinaria y equipo, la entrega de 
semilla, y muchos más. Alfonso Ruiz Cobo, di-
rector general de Femeleche, subrayó que, gra-
cias a los apoyos del Gobierno del Estado, este 
año ha sido muy productivo respecto al 2024, 
pues gracias al liderazgo de la gobernadora, la 

industria permeó a nivel nacional y no solo lo-
cal. Carlos Alberto Gutiérrez de Luna, presiden-
te del Consejo de Administración de Ganaderos 
Industriales de la Leche (GILSA), agradeció a la 
gobernadora por su compromiso y apoyo a los 
productores; detalló que la Expo Leche Gilsa 
2025 tiene como lema “Agricultura y ganadería 
regenerativa”, donde expertos provenientes de 
México, Estados Unidos, Argentina, Francia, 
Chile, Portugal y Brasil abordarán temas funda-
mentales como la nutrición y el cuidado de las 
vacas lecheras, la importancia de contar con es-
tablos lecheros de calidad, el uso de tecnología 
de punta en el sector y la búsqueda constante 
de una leche cada vez más sana. “Gracias, go-
bernadora, por creer en el potencial de nuestro 
campo; AliLeche, una leche nutritiva y econó-
mica, fue gracias al Gobierno del Estado; por su 
gran enfoque y dinamismo hemos consolidado 
esta marca que va dejando mucha huella en el 
estado, estamos muy contentos porque esta le-
che es cien por ciento aguascalentense, y gra-
cias al impulso de la gobernadora, buscamos 
llegar a cada rincón del estado”, mencionó. La 
Expo Leche Gilsa 2025 continuará en el Centro 
de Convenciones de la Isla San Marcos hasta 
el próximo 10 de mayo. El programa completo 
puede revisarse en la página http://expoleche.
mx/. En el evento inaugural, también estuvie-
ron presentes Leonardo Montañez Castro, pre-

sidente municipal de Aguascalientes; Pablo He-
riberto Abarca Mora, embajador de Costa Rica 
en México; Paulo Martínez López, diputado fe-
deral; Heriberto Gallegos Serna, presidente de 
la Comisión de Desarrollo Agropecuario del H. 
Congreso del Estado; José Juan Sánchez Barba, 
coordinador general de Gabinete del Gobierno 
del Estado; Juan Pablo Franco Díaz, presidente 
de la Unión Ganadera Regional de Aguascalien-
tes; José Ángel González Serna, presidente del 
Patronato de la Feria Nacional de San Marcos; 
Mauricio González López, secretario de Turis-
mo del Estado; Jaime González Ulloa, presiden-
te de la Asociación Ganadera Local de Produc-
tores de Leche; Gerardo Salas Díaz, presidente 
del Consejo Estatal Agroalimentario; Daniela 
Martínez, reina de la FNSM 2025, y sus prince-
sas Zaira Ramírez y Nicole Palacios.
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Feria Nacional de San Marcos: Ballet 
Folklórico Tepochpainal

Dentro de las actividades culturales de la Feria Nacional de San Marcos 2025 se llevó a cabo la presentación del Ballet Folklóri-
co Tepochpainal en el Patio Las Jacarandas. Un espectáculo lleno de luz y colorido, música y tradiciones para celebrar la feria 

más importante del país, comentó la Gobernadora Tere Jiménez.



PPROGRAMAROGRAMA P POLÍTICOOLÍTICO
LIVELIVELIVELIVELIVELIVE

L O R E T E A N D O
 L A  N O T I C I A L A  N O T I C I A

CON:

José
Loreto

Sandoval

Rodolfo 
Ortiz

Arechar
COMENTARISTAPERIODISTA

MARTES Y 
VIERNES

20 HORAS



Alumnos de 6° grado del Colegio Terranova obtiene el 
primer lugar en Olimpiada del Conocimiento Infantil 2025

ciudad donde alumnos de sexto grado Melanie Guadalupe Montañez Delgadillo y Ulises Yair 
de la Cruz Preciado concursaron en la modalidad de binas, obteniendo, por segunda ocasión, el 
primer lugar.
Autoridades educativas entregaron un reconocimiento al mérito por haber alcanzado el máximo 

galardón educativo, por lo que ya se preparan para la etapa estatal que tendrá lugar en fecha 
próxima en la ciudad de Zacatecas.
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Busca la disminución de los altos 
salarios de los funcionarios

Ana María Romo exige se apruebe la 
jornada laboral digna en México

ZACATECAS. Convencida de que solo con pro-
puesta y no con denostación es como se logrará 
la verdadera transformación de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas, la candidata a la recto-
ría de la máxima casa de estudios, Jenny Gon-
zález Arenas signó sendos compromisos con la 
comunidad universitaria para retomar el rum-
bo de la institución.
La primera acción será reencausar los recursos 
y generar un verdadero ahorro con la disminu-
ción de los altos salarios de los funcionarios de 
la administración central, pues son más de 130 
millones de pesos que se exceden en el pago de 
sueldos y es un recurso que puede dirigirse para 
satisfacer las necesidades de la comunidad uni-
versitaria.
En cada encuentro que sostuvo con estudiantes, 
docentes y trabajadores de la universidad du-
rante la campaña electoral, explicó el cómo sí 
se pueden hacer las cosas para lograr atender 
todos los sectores que, por años, han sido olvi-
dados.
Uno de los acuerdos más importantes es la 
política de puertas abiertas y la revocación de 
mandato, pues aseguró: “nos pueden exigir que 
cumplamos, y si no cumplimos, nos revocan el 
mandato y nos vamos”.
Les garantizó que en el proyecto Decide, todos 
quienes integran la UAZ serán parte de la toma 
de decisiones porque la institución es de cada 
uno de quienes la integran.
Otro compromiso es mejorar el sistema de 

transporte universitario, para generar una in-
terconexión entre los Campus, dando viabilidad 
y movilidad para los estudiantes y fomentar así 
la identidad universitaria.
Asimismo, puntualizó que es necesario recupe-
rar la vinculación de la universidad con la socie-
dad lo que permitirá la búsqueda de alternativas 
para generar el desarrollo en el estado, con el 
egreso de jóvenes que puedan generar sus pro-
pias fuentes de empleo y que esto se convierta 

en un círculo virtuoso al ofertar más espacios 
laborales.
González Arenas aseveró que siempre respetará 
los logros de la lucha sindical, pues está conven-
cida de que para lograr sacar a la Universidad de 
la crisis en la que se encuentra, deben lograrse 
los equilibrios entre quienes la integran, cum-
plir con los Contratos Colectivos de Trabajo de 
los sindicatos y terminar con los acuerdos oscu-
ros y mezquinos, pues estos deben ser públicos 

y estar al alcance de la comunidad universitaria.
Quienes integran la planilla Decide tienen la de-
terminación de generar una nueva manera de 
administrar la Universidad Autónoma de Zaca-
tecas, no sólo en el rubro financiero, sino en el 
académico, debe recuperarse la relación con la 
comunidad universitaria.

ZACATECAS. - La diputada Ana María Romo 
Fonseca de la Bancada de Movimiento Ciudada-
no alzó la voz y exigió un acto de justicia laboral 
largamente esperado: la aprobación inmediata 
de la reforma al artículo 123 constitucional que 
reduciría la jornada laboral a 40 horas semana-
les, con dos días de descanso.
Con fundamento legal y un profundo respaldo 
histórico, Ana María Romo Fonseca presentó 
una Iniciativa de Punto de Acuerdo para exhor-
tar respetuosamente a la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión a convocar a un perio-
do extraordinario de sesiones este 9 de mayo.
El objetivo: destrabar una reforma urgente que 
beneficiará a las familias mexicanas.
La diputada naranja recordó que esta propuesta 
no solo responde a un ideal de justicia social, 
sino también a la salud física y mental de las y 
los trabajadores, a su productividad y al fortale-
cimiento del tejido familiar. “Una vida digna no 
puede esperar hasta el 2030”, sentenció.
La Bancada Naranja ha sido pionera en la de-
fensa de los derechos laborales desde 2016, im-
pulsando el salario digno, la justicia laboral y 
mejores condiciones para las mujeres, quienes 
siguen cargando con dobles y triples jornadas 
de trabajo no remunerado.
“¡La clase trabajadora necesita respuestas ya!”, 
enfatizó Ana María Romo Fonseca al demandar 
que esta reforma sea aprobada lo antes posible 
y, si es necesario, se aplique de forma paulatina, 
pero sin postergaciones injustificadas.
Movimiento Ciudadano ha llevado esta bandera 
incluso a los debates presidenciales. Hoy, desde 
Zacatecas, Ana María Romo reitera: una jorna-
da laboral más justa es posible, es urgente y es 
moralmente impostergable.
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Capstone Copper recibe a participantes de congreso

Realiza Gobierno de Zacatecas entrega-recepción del inmueble 
Productora Nacional de Frijol a Gobierno de México

ZACATECAS. En el marco del VIII Congreso 
Internacional de Turismo y Gastronomía, es-
tudiantes y docentes de distintas universidades 
del país realizaron una visita de observación a 
las instalaciones de la mina Capstone Copper 
Cozamín, la empresa que genera 6 mil empleos 
en Zacatecas, como parte de una actividad para 
conocer las actividades de la industria más im-
portante y productiva del estado.
Sin minería no hay tecnología
Al dar la bienvenida a los jóvenes, el geren-
te general de Capstone Copper Cozamín, Abel 
González Vargas, destacó el papel histórico y 
estratégico de la minería en el desarrollo de Za-
catecas y del país.
“Gracias a que en la época de la colonia se en-
contraron yacimientos mineros de plata en esta 
tierra, se dio origen a lo que hoy es esta ciudad. 
La historia de Zacatecas está profundamente li-
gada a la minería. Es una actividad que ha gene-
rado progreso y desarrollo económico, para el 
estado, para México y para el mundo”, expuso 
el gerente minero.
El Ingeniero Abel Gonzaléz afirmó que “sin mi-
nería no hay desarrollo tecnológico. Todo lo que 
usamos en nuestra vida diaria tiene que ver con 
minería: automóviles, celulares, electrodomés-
ticos, computadoras, construcciones e incluso 
la medicina. Más de 70 industrias en el mun-
do dependen de la minería. Por eso, los invito 
a que reflexionen sobre lo importante es esta 
industria. La minería no solo debe conocerse, 
debe valorarse”.
Voluntariado de Cozamín propicia visita de 
congresistas
Por su parte, la Lic. María del Socorro Martí-
nez Pizarro, presidenta del Comité de Damas 
Voluntarias de la familia Cozamín y de la Aso-
ciación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y 
Geólogos de México (AIMMGM), capítulo Za-
catecas, señaló que abrir estos espacios al públi-
co académico permite visibilizar la realidad del 

trabajo minero.
“Muchas veces desconocemos cómo se trabaja 
en una mina y no contamos la historia real. Por 
eso los invitamos a que vinieran a conocerla. 
Nuestro comité fue el enlace para que la mina 
nos recibiera. Trabajamos en pro de los estu-
diantes y hoy tenemos aquí a nuestros becarios, 
quienes se esfuerzan por mantener buenas cali-
ficaciones. Espero que disfruten mucho su visita 
y se lleven mucho conocimiento de cómo se tra-
baja en la mina de Capstone Copper. Zacatecas 
es un estado minero, y qué bueno que tuvieron 
la oportunidad de estar aquí”.
Conocer la minería, esencial para el turismo 
que visita Zacatecas
Por su parte, Norma Raygoza Velasco, docente 
de la Licenciatura en Turismo de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ), destacó la im-
portancia de estas experiencias que permiten a 

los estudiantes ampliar su visión profesional.
“Estamos agradecidos de que nos hayan abier-
to sus puertas durante este Congreso de Turis-
mo y Gastronomía porque nos permite conocer 
desde otro ámbito las actividades productivas 
de Zacatecas. Nos acompañan jóvenes de varios 
estados del país y esta experiencia les ayuda a 
desarticular sus conocimientos teóricos al inte-
ractuar directamente con profesionales del sec-
tor minero”, dijo.
La académica manifestó que este tipo de expe-
riencias contribuyen a que los estudiantes com-
prendan los procesos actuales, la innovación y 
los estándares de seguridad que caracterizan 
a la minería moderna. Además, les brinda una 
visión integral sobre la historia económica y so-
cial de Zacatecas, que ha sido protagonista en 
la producción de minerales como la plata y el 
cobre.

Durante la visita, los participantes también co-
nocieron la planta de filtrado y pasta de la em-
presa, una innovadora tecnología mediante la 
cual se mezcla el jal (residuos de mina) con ce-
mento para producir un material que se utiliza 
para rellenar las oquedades que deja la explota-
ción minera subterránea. Este proceso permite 
devolverle firmeza a la tierra y dejarla sólida, lo 
que representa un avance significativo en la mi-
nería responsable y sostenible, al contribuir a la 
seguridad estructural del subsuelo y a la mitiga-
ción de impactos ambientales.
La actividad concluyó con una convivencia en-
tre los estudiantes, el equipo técnico de la mina 
y representantes de la AIMMGM, quienes inter-
cambiaron de ideas, conocimientos y experien-
cias que enriquecen la formación de los futuros 
profesionales del turismo.

Zacatecas, Zac.- En coordinación con la Secreta-
ría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) 
del Gobierno de México, el Gobierno de Zacate-
cas, encabezado por el mandatario estatal David 
Monreal Ávila, llevó a cabo la entrega-recepción 
del inmueble que ocupa la Productora Nacional 
de Frijol, a través de la Secretaría de Adminis-
tración (SAD).
María del Carmen Salinas Flores, titular de 
la SAD, informó que este espacio albergará la 
sede de la Productora de Semillas del Bienes-
tar (PROSEBIEN), un programa estratégico 
que priorizará el bienestar de las y los campe-
sinos zacatecanos, a través de la producción de 
semillas de frijol, con el fin de incrementar el 

porcentaje de superficie cultivada con semilla 
calificada y, en consecuencia, aumentar el ren-
dimiento y la competitividad de los cultivos.
Señaló que este acto se derivó del compromi-
so 64 de los 100 anunciados por la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo, enfocado en la so-
beranía alimentaria, en el que se incluye la re-
cuperación de la autosuficiencia en el abasto de 
frijol, mediante el apoyo a productoras y pro-
ductores de pequeña y mediana escala en esta-
dos como Zacatecas.
Perla Marina Alexander Enríquez, directora ge-
neral de recursos materiales, inmuebles y ser-
vicios de la SADER, señaló que, con estas ac-
ciones, será mayúsculo el impacto positivo en 

el desarrollo agrícola regional y el bienestar de 
los agricultores que producen el grano de frijol.
Recalcó que, de 10 kilogramos de frijol que se 
consumen en el país, 4 kilos son de producto-
res zacatecanos; por ello, la importancia de este 
acto en Zacatecas.
Esta firma del contrato de comodato entre el 
Gobierno de Zacatecas y el de México, a través 
de la SADER, tendrá una vigencia de 20 años, 
cuyo objeto de uso será el de incrementar la par-
ticipación de la producción nacional de semilla 
de calidad, con autosuficiencia y precios compe-
titivos, en particular de frijol, impactando posi-
tivamente en el desarrollo agrícola regional y el 
bienestar de los agricultores zacatecanos.

Durante este acto protocolario estuvieron pre-
sentes, Juan Antonio Rangel Trujillo, titular de 
la Oficina de Representación de la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural en el estado de 
Zacatecas; Gerardo Luis Cervantes Viramontes, 
secretario del Campo; Miguel Ángel Éboli Arai-
za, director de Adquisiciones y Control del Gas-
to; Mirna Aragón Sánchez, directora general de 
Producción Agrícola.
Asimismo, Manuel de Jesús Palacios Mata, sub-
secretario de Recursos Materiales y Servicios 
de la SAD; Ricardo Rivera Aguilar, director de 
Administración de Activos de la SAD, y Yessica 
Guadalupe Ortiz Montiel, coordinadora Admi-
nistrativa Secampo.
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Sheinbaum felicitó al nuevo papa León XIV

Sheinbaum presume de que las inversiones no 
han salido de México pese a aranceles de Trump

A través de las redes oficiales del Gobierno de 
México, la presidenta Claudia Sheinbaum envió 
un mensaje de felicitación a la nueva autoridad 
en El Vaticano: “Felicitamos a su santidad León 
XIV, electo por el Colegio Cardenalicio como 
jefe del Estado de la Ciudad del Vaticano y líder 
espiritual de la Iglesia católica”.
En su mensaje la jefa del Poder Ejecutivo mexi-
cano resaltó: “Ratifico nuestra convergencia 
humanista a favor de la paz y la prosperidad del 
mundo”.
Cabe recordar que las relaciones de México con 
la santa sede se reanudaron en 1992 de manera 
oficial. Antes de la reforma constitucional que 
permitió establecer nuevamente relaciones di-
plomáticas, el presidente Luis Echeverría había 
visitado en el Vaticano al papa Paulo Sexto, con 
el fin de darle a conocer la Carta de Deberes y 
Derechos Económicos de los Estados, que Mé-
xico había presentado en las Naciones Unidas.
En ese sentido, cabe destacar que el primer papa 
que visitó México fue Juan Pablo II, durante el 
gobierno de José López Portillo, en 1979. En-
tre los presidentes que han visitado a los papas, 
además de Echeverría, están Carlos Salinas de 
Gortari, Ernesto Zedillo, Vicente Fox y Felipe 
Calderón. Desde que se reanudaron los víncu-
los diplomáticos, siempre ha habido un enten-
dimiento cordial entre ambos estados.
México es el segundo país con más católicos en 
el mundo, con más de 90 millones de personas 
que profesan esa fe, sólo después de Brasil, con 
172 millones de católicos.

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
afirmó este jueves que el país mantiene una re-
lación sólida con Estados Unidos y que ninguna 
inversión se ha detenido pese a la política aran-
celaria que inició el presidente estadounidense, 
Donald Trump, tras su regreso a la Casa Blanca.
Durante la inauguración de la 88ª Convención 
Bancaria, la mandataria destacó que los indica-
dores económicos muestran una recuperación 
sostenida, con crecimiento en empleo, inver-
sión y estabilidad monetaria; aunque admitió 
que esperaría mejores resultados para la econo-
mía mexicana.
Así mismo, Sheinbaum subrayó que México ha 
logrado construir una “muy buena relación” con 
el gobierno de Estados Unidos, lo que ha permi-
tido mantener flujos de inversión estables y un 
entorno favorable para los negocios.
“Yo soy optimista, hemos logrado una buena re-
lación con el gobierno de los Estados Unidos y 
no solamente una relación de respeto, sino tam-
bién una muy buena relación entre los secreta-
rios de estado” añadió la mandataria.
Sheinbaum señaló que esta nueva reconfigura-
ción de la relación bilateral “ha permitido que 
México se mantenga dentro de las circunstan-
cias nuevas que vive el mundo, en una situación 
en donde somos optimistas y creemos que tene-
mos todo por delante”.
La mandataria también destacó que, a pesar 
del anuncio de aranceles por parte de Trump, 
ninguna empresa ha retirado sus inversiones de 
México.
“No hay una sola empresa que haya comprome-
tido su inversión en México, que haya decidido 
retirarla a partir de los aranceles que anunció 
el presidente Trump a partir de su entrada al 
gobierno de los Estados Unidos,” afirmó la pri-
mera presidenta en la historia de México.
Además, Sheinbaum mencionó que el portafo-
lio de inversiones que maneja la Secretaría de 
Economía alcanza los 298 mil millones de dóla-
res, lo que refleja la confianza en el país.
Expansión moderada de la economía en México 
Por su parte, Edgar Amador Zamora, secretario 
de Hacienda y Crédito Público, descartó que la 
economía mexicana enfrente un estancamiento 
y destacó una expansión moderada.
El secretario destacó que, según datos oficiales, 

la economía mexicana registró un crecimiento 
trimestral de 0.2% en el primer trimestre de 
2025, y un incremento del 0.8% respecto al mis-
mo periodo del año anterior en la serie original.
“Este desempeño, si bien moderado, es consis-
tente con un ajuste ordenado y dista de ser una 
contracción generalizada, lo que confirma que 
la economía mexicana sigue en una moderada 
expansión” afirmó el titular de Hacienda.
Igualmente, la gobernadora del Banco de Méxi-
co, Victoria Rodríguez Ceja, destacó que el sis-

tema financiero mexicano se encuentra en una 
posición sólida para enfrentar los desafíos eco-
nómicos globales.
“Gracias al trabajo conjunto entre autoridades 
e intermediarios en los últimos años, hemos 
forjado sólidos cimientos de estabilidad. Esto 
permite que el sector financiero se encuentre en 
posición de apoyar el desarrollo económico de 
México, aun en este contexto cambiante,” men-
cionó Rodríguez Ceja.
Así mismo, la funcionaria enfatizó la impor-

tancia de mantener una inflación baja y estable 
para proteger el poder adquisitivo de las fami-
lias mexicanas y fomentar el crecimiento eco-
nómico.
Finalmente, Julio Carranza Bolívar, presidente 
de la Asociación de Bancos de México (ABM), 
destacó que el país atraviesa un momento cru-
cial en su historia económica, al enfrentar retos 
geopolíticos y económicos sin precedentes. Con 
información de EFE.
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Se eliminará artículo que regula plataformas 
en Ley de Telecomunicaciones: Sheinbaum

La FGR demostrará la responsabilidad penal 
del alcalde de Teuchitlán: Gertz

Claudia Sheinbaum Pardo, presidenta de Méxi-
co, informó que se eliminará el artículo 142 de 
la iniciativa que reforma la Ley de Telecomuni-
caciones, la cual faculta a la Agencia de Trans-
formación Digital la regulación de plataformas 
digitales.
En la conferencia matutina de Palacio Nacional, 
Sheinbaum Pardo apuntó que esto permitirá 
frenar el debate sobre esta iniciativa de ley.
“Para que no haya ningún debate, ninguna dis-
cusión, de que eso significa censura, se elimina 
ese artículo, es lo que nosotros planteamos”, 
dijo.
“Y que se discuta el fondo de la competencia 
que debe de haber en las telecomunicaciones en 
México y el derecho de las audiencias y el de-
recho de las radios comunitarias y el derecho 
del pueblo de México a una información veraz”, 
puntualizó.
La mandataria mexicana afirmó que esa inicia-
tiva de reforma a la Ley de Telecomunicaciones 
fortalece la libertad de expresión y no la censura 
a las plataformas, tal y como lo ha señalado la 
oposición en los últimos días.
“Toda la vida he luchado contra la censura, 

¿cómo creen que voy a llegar como presidenta 
a promover la censura? Pues no, al revés, forta-
lece la libertad de expresión, el derecho de las 
audiencias, que es algo que quedó realmente en 
segundo término, ni siquiera se reconoció como 
tal en una modificación que se hizo en el 17, de 
derivado de una resolución de la Corte, hoy se 
recupera el derecho de las audiencias”, aseguró.
“La próxima semana voy a pedirle a Pepe Meri-
no (titular de la Agencia de Transformación Di-
gital). Ayer tuve una reunión con él, que venga 
exponer en qué consiste la propuesta que hici-
mos”, enfatizó.
Sheinbaum Pardo dejó en claro que esta ley re-
gulará lo relacionado con internet, telefonía y 
todo lo relacionado con las telecomunicaciones.
“Y a toda lo oposición que dice que están en 
contra la censura, pues qué bueno porque no 
está planteando censura de ninguna manera 
esta ley, entonces al revés, fortalece, ¿qué regu-
la esta ley? Todo en términos del internet, de la 
telefonía celular, de la telefonía fija, de las ban-
das de satélites, es una ley que regula todo lo 
que tiene que ver con telecomunicaciones”, des-
tacó. Con información de López-Dóriga Digital.

La Fiscalía General de la República (FGR) de-
mostrará con pruebas los criterios de respon-
sabilidad penal contra el alcalde de Teuchitlán, 
José Ascensión Murguía, detenido ya “y en pro-
cedimiento la audiencia correspondiente”. En 
la primera parte de esa audiencia “ya le decre-
taron la formal prisión y él pidió una prórroga, 
pero mañana (viernes) vamos a continuar”.
Así lo informó Alejandro Gertz Manero, titular 
de la FGR, durante la conferencia mañanera de 
la presidenta Claudia Sheinbaum.
Con respecto a si la FGR investiga o llamará a 
declarar sobre el caso Teuchitlán a otros funcio-

narios de Jalisco, Gertz contestó: “Por ministe-
rio y obligación de ley, las investigaciones deben 
guardarse bajo secrecía, porque antes de hacer 
una acusación pública frente a una autoridad 
judicial, la fiscalía debe tener todas las pruebas. 
En este caso (de Teuchitlán) hemos iniciado esa 
situación de responsabilidades penales, fede-
rales en este caso, con las autoridades locales. 
Ya tenemos a cuatro policías locales y al jefe de 
esa unidad todos procesados y en la cárcel, y el 
siguiente paso que dimos fue llevar al alcalde 
(José Ascensión Murguía) a esta audiencia que 
ya es pública, y partir de ese momento (presen-

tación de pruebas), la FGR vamos a continuar. 
Iríamos en contra de nuestras propias funcio-
nes si empezamos a hacer acusaciones antes de 
tenerlas procesadas”.
Y agregó: “Todos los elementos de imputación, 
todas las acusaciones y todos los elementos de 
defensa de esta persona (José Ascensión Mur-
guía) los veremos en la audiencia de mañana 
(viernes). Ahí veremos, con toda precisión, cuá-
les son las pruebas que aportó la FGR, cuáles 
son las pruebas de descargo de esa persona. No 
quiero intervenir ahora en un procedimiento en 
curso”.

Con respecto a si los colectivos de madres bus-
cadoras han entrado ya al predio asegurado en 
Teuchitlán, Jalisco, el funcionario afirmó que 
sí, y además “con toda libertad y todo orden”.
El fiscal general agregó que las personas que 
integran dichos colectivos han participado en 
todas las funciones de búsqueda. Tenemos una 
relación excelente. No ha habido ningún pro-
blema. Son públicas las reuniones entre los co-
lectivos y la autoridad federal, reuniones enca-
bezadas por la Secretaría de Gobernación.
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Restituyen 10 mil hectáreas de 
tierras al Pueblo Wixárika

Fiscalía de Morelos no ha enviado nuevos 
elementos contra Cuauhtémoc Blanco

En el marco de la presentación en La Yesca, Na-
yarit, del Plan de Justicia del Pueblo Wixárika, 
la presidenta Claudia Sheinbaum expresó: “La 
vida material es importante, pero no tiene sen-
tido si no se fortalece nuestra vida espiritual. 
Eso es lo que hemos aprendido todas y todos los 
mexicanos de los pueblos originarios y en parti-
cular del pueblo Wixárika”.
Luego de firmar el decreto de restitución de 
tierras a la comunidad de San Sebastián Te-
ponahuaxtlán y su anexo Tuxpan, en la Mesa 
de Huanacaxtle, la mandataria federal sostuvo 
que, con los planes de justicia, el gobierno de 
México “le devuelve al pueblo sus tierras, por 
eso hoy le regresamos 6 mil hectáreas al pueblo 
Wixárika, que le arrebataron por siglos, pero 
además daremos reconocimiento de todos los 
lugares sagrados, y atenderemos todas las so-
licitudes en materia de salud y de educación”.
Ante la comunidad Wixárika, Sheinbaum recor-
dó que los programas sociales hoy son derechos 
constitucionales, “por lo que continuarán por 
mucho tiempo y nadie podrá quitarlos”.
En su discurso, Sheinbaum aseguró que “a este 
gran movimiento llamado Cuarta Transforma-
ción lo caracteriza un gran pensamiento llama-
do humanismo mexicano, que tiene dos vertien-
tes, dos pilares. El primero es la raíz cultural de 
México, que viene de los pueblos originarios, 
viene de antes de la Conquista española y ha 
permanecido hasta hoy gracias la resistencia de 
los pueblos, que permeó a todo el país”.
Y puso como ejemplo de esta resistencia a los 
migrantes: “Miren a los hermanos mexicanos 
que se van a trabajar del otro lado de la fronte-
ra: nunca se olvidan de sus familias, y eso no lo 
tienen muchos pueblos”.
En ese sentido, recordó cuando el presidente de 
Estados Unidos, Donald Trump, le preguntó si 
en México había adicciones: “Sí hay, pero no en 
el nivel que tienen ustedes en su país, porque 
lo más importante son los valores de las fami-
lias mexicanas, entre nosotros nos protegemos 
y ayudamos, y ese valor viene de los pueblos 
originarios, de ningún otro lado. Por eso hoy 
nos sentimos orgullosos de ser herederos de los 

pueblos originarios de México”.
El otro pilar del humanismo mexicano, explicó 
Sheinbaum, “es la historia política de México: la 
Independencia, la Reforma, la Revolución, que 
forjaron este país, cuya soberanía se ha ganado 
gracias a la lucha del pueblo, que también ha 
ganado derechos y libertades. Por eso hay tanta 
unidad”.
En contraste, dijo, “los gobiernos del periodo 
neoliberal, ese que vino de 1982 y se quedó has-
ta 2018, le quitaban al pueblo; en cambio, los 
gobiernos de la Cuarta Transformación le da-
mos al pueblo, dejamos de quitarle los territo-
rios, el agua; nosotros le devolvemos su territo-
rio y sus aguas”.
Primero seis mil, luego el resto
Edna Vega, secretaria de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, informó que, mediante un 
decreto presidencial, firmado in situ, “se van a 
restituir de inmediato 6 mil hectáreas que ha-

bían sido arrebatadas al pueblo Wixárika” y 
quedarán 4 mil pendientes por restituir.
Por su parte, Miguel Ángel Navarro, goberna-
dor de Nayarit, informó que el gobierno federal 
ha destinado más de mil 547 millones de pesos 
en inversión pública al pueblo Wixárika, para 
saldar “una deuda histórica, restituyendo tie-
rras, reconociendo a las autoridades tradiciona-
les, dotando de caminos, de agua, de vivienda, 
de salud, de educación y de respeto a los lugares 
sagrados”.
Este monto, dijo el mandatario estatal, “no re-
presenta solo una inversión económica, es una 
inversión moral; es la confirmación de que un 
país que honra a sus pueblos originarios, honra 
también a su raíz y a su futuro”.
Navarro detalló que se han restituido ya casi 
seis mil hectáreas a las comunidades de San 
Sebastián Teponahuaxtlán y Tuxpan de Bola-
ños; se han pavimentado caminos, donde antes 

sólo había brechas, y se ha llevado electricidad 
y agua potable a donde reinaba la carencia; se 
han creado escuelas, clínicas y centros cultura-
les y espacios para las mujeres indígenas”.
Adelfo Regino Montes, director general del Ins-
tituto Nacional de Pueblos Indígenas, ofreció 
un informe de cumplimiento de los avances del 
plan de justicia del pueblo Wixárika. Al respec-
to detalló que, en rubro de caminos artesanales 
en el Gran Nayar (Jalisco, Durango y Nayarit), 
se invertirán 950 millones de pesos en la pavi-
mentación de estas vías y lograr mejor comu-
nicación entre las diez comunidades involucra-
das.
Ariadna Montiel, secretaria del Bienestar, dio 
a conocer que, “por primera vez”, el pueblo 
Wixárika “ejercerá recursos federales de mane-
ra directa a través de un fondo de aportaciones 
para la infraestructura social en su componente 
indígena”.

El presidente de la Sección Instructora de la Cá-
mara de Diputados, Hugo Erik Flores, aseguró 
que la Fiscalía de Morelos no ha enviado nuevos 
elementos sobre el caso del diputado Cuauhté-
moc Blanco, por lo que, por el momento, ese 
caso está cerrado.
Acotó que se responsabiliza a los diputados por 
la mala actuación de las autoridades locales e 
insistió en que no podía proceder el desafuero 
con una carpeta mal hecha. “Estamos siendo 
víctimas de la irresponsabilidad de una carpeta 
que era, básicamente, no tenía una investiga-
ción profunda, nada, nada, nada. Entonces es 
lamentable que se nos siga diciendo o diciendo 
que nosotros somos responsables. Cuando la 
autoridad que hizo esa solicitud no la integró de 
manera correcta”, enfatizó.
Morena espera informe sobre amparos y expe-
diente de Alejandro Moreno
El legislador de Morena consideró que en el 
caso del senador Alejandro Moreno Cárdenas, 
están a la espera de un informe sobre el estado 
de los dos amparos que le fueron concedidos y 
la información que pueda enviar la Fiscalía de 
Justicia de Campeche.

“Este es un expediente muy grande, y ellos tie-
nen dos amparos para efectos, que lo sacaron 
en el transcurso de la investigación. Y traigo 
muy clarito, evidentemente por secrecía, cuáles 
son los temas, y por eso es que estoy preguntan-
do a la Fiscalía del estado de Campeche, si es 
que tienen algunos elementos nuevos, o quiero 
saber si ellos interpusieron algunas acciones de 
carácter legal en contra de esos amparos para 
efectos que tienen (…) Estamos esperando esa 
información”, dijo.
En entrevista, el también presidente de la Comi-
sión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados 
apuntó que en el caso de que la Fiscalía no haya 
realizado actualizaciones, se revisará el tema de 
prescripción de las acciones legales, lo que dará 
lugar a conformar un dictamen al respecto.
Explicó que necesitan saber si la Fiscalía del es-
tado de Campeche hizo alguna actuación nueva 
sobre estos mismos asuntos, porque en el caso 
de que no lo haya hecho, se tendrán que revisar 
temas de prescripción de esas acciones legales.
Indicó que se prevé que, en la próxima sesión 
de la Sección Instructora, determinen si fue el 
tiempo suficiente para sacar un dictamen.

“No existe un dictamen, simple y sencillamente 
no existe. Yo lo busqué, lo busqué, lo pedí por 
todos lados, nos metimos a todos los archivos 
de la Cámara y no hay un dictamen de parte de 
la Sección Instructora sobre este asunto”, preci-
só Flores Cervantes.
Asimismo, el diputado reconoció que uno de los 

grandes problemas que tienen en la legislación 
es que no hay tiempos específicos para resolver 
estos procedimientos; por tal motivo reiteró la 
importancia de que se discuta su iniciativa que 
crea una nueva Ley de Juicio Político y Declara-
ción de Procedencia, y espera que sea aprobada 
en el próximo periodo ordinario de sesiones.
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Primer discurso del papa León XIV: Un llamado 
a la paz y a una Iglesia abierta a todos

Papa León XIV destaca el legado de Francisco: 
“Dios nos ama a todos incondicionalmente”

El nuevo papa León XIV, el estadounidense Ro-
bert Francis Prevost, pronunció un largo dis-
curso desde el balcón de la basílica de San Pe-
dro tras haber sido presentado al mundo donde 
llamó a la paz y a una Iglesia abierta a todos, 
sobre todo a los que sufren.
Fue un discurso escrito, a diferencia de sus pre-
decesores, y en el que también habló en español.
“Queridas hermanas y hermanos. Este es el pri-
mer saludo de Cristo resucitado, el buen pas-
tor que dio su vida por el rebaño de Dios. Yo 
también quisiera que este saludo de paz entrara 
en vuestros corazones y llegase a sus familias a 
todas las personas en todas partes a todos los 
pueblos a toda la tierra, La paz sea con ustedes”, 
comenzó su discurso.
“Una paz desarmante, humilde y perseverante 
viene de Dios. Dios que nos ama a todos e incon-
dicionalmente. Aún mantenemos en nuestros 
oídos esa voz débil, pero siempre valiente, del 
papa Francisco bendiciendo en Roma. En esa 
misma bendición Dios nos ama. Dios os ama a 
todos y el mal no va a prevalecer”, comenzó su 
discurso en el que se le notaba emocionado.
“Gracias, papa Francisco”, dijo Prevost, quien 
fue muy cercano al papa argentino y que es con-
siderado un reformador y progresista como él.
León XIV pidió entonces “construir puentes con 
el diálogo con el encuentro, llevándonos a todos 
a ser un solo pueblo siempre en paz”.
Y a los cardenales, que le eligieron en la cuar-
ta votación, también les instó a: “caminar jun-
to a ustedes como una Iglesia unida, buscando 

siempre la paz y la justicia buscando siempre 
trabajar como hombres y mujeres fieles a Jesu-
cristo, sin miedo a anunciar el Evangelio, a ser 
misioneros”.
“Debemos buscar juntos ser una iglesia misio-
nera, una iglesia que construye puentes y el diá-
logo siempre abierto a recibir a todos, a todos 
aquellos que necesitan nuestra caridad nuestra 
presencia”, añadió.
También pidió ser “una iglesia sinodal, una Igle-
sia que camina una iglesia que busca siempre la 

paz. Busca siempre estar cerca, especialmente 
de los que sufren tanto”.
Y dedicó unas palabras en español en su prime-
ra aparición al mundo como pontífice para re-
cordar a su “querida” diócesis de Chiclayo, en 
Perú.
“Y si me permiten también una palabra, un sa-
ludo… a todos aquellos, en modo particular, 
a mi querida diócesis de Chiclayo en el Perú”, 
proclamó el recién elegido pontífice desde el 
balcón de la basílica de San Pedro del Vaticano.

Un país, agregó, “donde un pueblo fiel ha acom-
pañado a su obispo, ha compartido su fe y ha 
dado tanto para seguir siendo iglesia fiel de Je-
sucristo”.
Agustino estadounidense, Prevost ha trabajado 
en distintas misiones en Perú y en 2015 Fran-
cisco le nombró obispo de Chiclayo.
El nuevo papa quiso concluir con un Ave María 
para pedir a la Virgen “por toda la Iglesia por la 
paz en el mundo”. Con información de EFE.

El papa León XIV destacó el legado de su ante-
cesor, Francisco, al que dio las gracias y aseguró 
que “Dios nos ama a todos incondicionalmente” 
en sus primeras palabras desde el balcón de la 
Plaza de San Pedro.
“Aún mantenemos en nuestros oídos, aquella 
tenue, pero siempre valiente voz del papa Fran-
cisco bendiciendo en Roma”, dijo el nuevo pon-
tífice, el hasta ahora cardenal estadounidense 
Robert Francis Prevost, de 69 años, elegido en 
la segunda jornada del cónclave y presumible-
mente en la cuarta votación de los 133 cardena-
les electores.
León XIV, quien fue vitoreado por las miles de 
personas que esperaban con expectación su 
presencia en la basílica, también dirigió un sa-
ludo en español para recordar a los fieles de su 
antigua diócesis de Chiclayo, en Perú, un país 
donde pasó cerca de dos décadas como admi-
nistrador apostólico.
“Gracias Francisco”, dijo Prevost, quien fue muy 
cercano al papa argentino y que es considerado 
un reformador y progresista como él.
León XIV pidió entonces “construir puentes con 
el diálogo con el encuentro, llevándonos a todos 
a ser un solo pueblo siempre en paz”. Con infor-
mación de EFE.
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Trump felicita a León XIV: "Es un gran honor 
saber que es el primer Papa estadounidense"

León XVI recibe los buenos deseos del mundo 
para su pontificado

Luego de que se diera a conocer que el Cónclave 
eligió al Cardenal Robert Francis Prevost como 
el 267 Obispo de Roma, el presidente de Esta-
dos Unidos, Donald Trump, publicó un mensaje 
en sus redes sociales en el que además de fe-
licitarlo, destacó que se trata del primer Papa 
estadounidense.
"Felicitaciones al Cardenal Robert Francis Pre-
vost, quien acaba de ser nombrado Papa. Es 
un gran honor saber que es el primer Papa es-
tadounidense. ¡Qué emoción y qué gran honor 
para nuestro país! Espero con ansias conocer al 
Papa León XIV. ¡Será un momento muy signifi-
cativo!", dice su post en Instagram.
¿Cuáles fueron las primeras palabras del nuevo 
Papa León XIV?
Desde el Balcón central de la Basílica de San Pe-
dro, Robert Francis Prevost ofreció un discurso 
con el que asume su nuevo rol al frente de la 
Iglesia Católica.
"Quisiera agradecer a todos los hermanos car-
denales que me han elegido para ser el sucesor 
de Pedro y caminar junto a ustedes buscando 
siempre la paz, la justicia. Buscando siempre 
trabajar como hombres y mujeres fieles a Jesu-
cristo".
Asimismo, el sucesor de Francisco, quien falle-

ció el pasado 21 de abril, aseguró que "el mal no 
prevalecerá”, esto ante las tensiones que hay
¿Quién es Robert Francis Prevost?
Es el primer Papa estadounidense-peruano 

y sucesor de Francisco. Tiene 69 años. Con el 
nombre de León XIV, será el 267º pontífice de 
la Iglesia Católica. Aunque nació en Chicago, 
también cuenta con la nacionalidad peruana, ya 

que fue en ese país de Sudamérica donde fungió 
como misionero y arzobispo emérito de Chicla-
yo.

l cardenal estadounidense Robert Francis Pre-
vost, quien fue elegido papa en el segundo día 
de cónclave y ha adoptado el nombre de León 
XVI, recibió felicitaciones de jefes de Estado y 
de Gobierno de todo el mundo y buenos deseos 
para un papado de paz, fraternidad y unidad.
Una de las primeras felicitaciones para el nuevo 
papa llegó precisamente del presidente de Es-
tados Unidos, Donald Trump, quien consideró 
un “gran honor” para el país que León XIV sea 
el primer papa estadounidense y dijo estar de-
seando reunirse con él, a pesar de que apostaba 
abiertamente por el cardenal conservador Ti-
mothy Dolan.
“Estados Unidos espera profundizar su dura-
dera relación con la Santa Sede con el primer 
pontífice estadounidense”, según afirmó el se-
cretario de Estado, Marco Rubio, católico prac-
ticante, en un comunicado donde también ex-
tendió sus “más sinceras felicitaciones” al ahora 
excardenal.
 Orgullosas raíces latinoamericanas
El papa León XIV será también el segundo papa 
latinoamericano de la historia, pues, aunque 
nació en 1955 en Chicago (EE.UU.) su carrera 
eclesiástica ha transcurrido principalmente en 
Perú, donde Francisco lo nombró obispo de 
Chiclayo en 2018 y recibió la nacionalidad pe-
ruana.
De hecho, el español ha sido la segunda lengua 
elegida para su primera aparición en el balcón 
vaticano, antes que el inglés: “Y si me permiten 
también una palabra, un saludo… a todos aque-
llos, en modo particular, a mi querida diócesis 
de Chiclayo en el Perú”, dijo.
En un mensaje sobre el nuevo pontífice, la 
presidenta peruana, Dina Boluarte, destacó el 
“profundo amor por Perú” de Prevost y afirmó: 
“En nuestras tierras sembró esperanza, caminó 
junto a los más necesitados y compartió las ale-
grías de nuestro pueblo”.
El gobierno colombiano ha sido de los primeros 
en felicitar al nuevo papa y el presidente Gusta-
vo Petro deseó, en su cuenta de X: “Ojalá sea el 
gran líder de los pueblos migrantes en el mundo 
y ojalá, aliente a nuestros hermanos migrantes 
latinoamericanos, hoy humillados en los EEUU. 
Es hora de su organización”.
Por su parte, el Gobierno argentino deseó que 
“su liderazgo y sabiduría” sean una guía en 

“tiempos difíciles”, mientras que el presidente 
Javier Milei publicó una foto creada con inteli-
gencia artificial de un león vestido de papa, que 
luego borró, haciendo alusión a que él mismo se 
refiere en ocasiones como león.
“Felicitamos a su santidad León XIV, electo por 
el Colegio Cardenalicio como jefe del Estado de 
la Ciudad del Vaticano y líder espiritual de la 
Iglesia católica”, apuntó la presidenta de Méxi-
co, Claudia Sheinbaum, quien ratificó la “con-
vergencia humanista” de su gobierno “a favor 
de la paz y la prosperidad del mundo”.
El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, deseó 
al nuevo pontífice “que su palabra una, consuele 
y guíe a millones en tiempos de incertidumbre”.
Y el de Bolivia, Luis Arce, manifestó el deseo 
de que su pontificado sea una inspiración para 
mantener un camino de “paz y esperanza”, así 
como “un renovado compromiso con los valores 
de amor, compasión y unidad”.
Desde Guatemala, Bernardo Arévalo esperó que 
“sus ideales de paz, unidad y fraternidad guíen 
siempre sus pasos”, mientras el panameño José 
Raúl Mulino deseó que León XIV sea un “faro 
de paz, unidad y esperanza para la humanidad” 
y el paraguayo Santiago Peña confió en que su 
designación traiga “esperanza, diálogo y uni-
dad” al mundo.
 Enhorabuenas desde Europa
Los presidentes de la Comisión Europea, del 

Consejo Europeo y de la Eurocámara, Úrsula 
Von der Leyen, Antonio Costa y Roberta Met-
sola, respectivamente, también se unieron a las 
felicitaciones y mostraron la disposición de la 
Unión Europea a colaborar “estrechamente” 
para afrontar los desafíos globales y construir 
“puentes, unidad y paz”.
El presidente del Gobierno español, Pedro Sán-
chez, confió en que “su pontificado contribuya a 
fortalecer el diálogo y la defensa de los derechos 
humanos en un mundo que necesita esperanza 
y unidad”, y la Casa Real española señaló: “Su 
llamamiento a la paz nos inspira, nos alienta”
La primera ministra italiana, Giorgia Meloni, le 
trasladó en una carta que “el mundo tiene una 
necesidad desesperada” de paz en un contexto 
“tan difícil como complejo”.
Y el mandatario francés, Emmanuel Macron, 
expresó su confianza en que el pontificado de 
León XIV “sea portador de paz y de esperanza” 
para el mundo, mientras que el portugués Mar-
celo Rebelo de Sousa dijo tener “la más plena 
esperanza en su palabra y en su magisterio”.
A juicio del primer ministro británico, Keir 
Starmer, el papado del difunto Francisco mos-
tró que “la Santa Sede tiene un papel especial 
que desempeñar en unir a los pueblos y nacio-
nes para abordar los grandes temas de nuestro 
tiempo, especialmente en el cambio climático, 
en el alivio de la pobreza y en la promoción de 

la paz y la justicia”.
“A través de su cargo en estos tiempos de re-
tos, usted da a millones de creyentes en todo el 
mundo esperanza y orientación. Para muchas 
personas son un ancla de justicia y reconci-
liación”, afirmó el canciller alemán, Friedrich 
Merz, a través de un breve comunicado.
La presidenta de Suiza, Karin Keller-Sutter, se-
ñaló que su voz será importante en un mundo 
que “necesita diálogo, esperanza y seguridad”, 
mientras que su homólogo estonio, Alar Karis, 
le deseó “sabiduría y fortaleza” en su misión de 
paz, compasión y esperanza.
Incluso el presidente ruso, Vladimir Putin, se 
unió a las felicitaciones, en una misiva donde 
escribió: “Estoy seguro de que el diálogo cons-
tructivo y la cooperación forjada por Rusia y el 
Vaticano seguirá desarrollándose sobre la base 
de los valores cristianos que nos unen”.
También han llegado felicitaciones del mundo 
árabe: “Extiendo mis sinceros mejores deseos a 
Su Santidad el papa León XIV con motivo de su 
nombramiento como cabeza de la Iglesia Cató-
lica y le deseo éxito para que siga promoviendo 
el entendimiento mutuo, la paz y la armonía en 
todo el mundo”, apuntó el presidente de Emira-
tos Árabes Unidos (EAU), Mohamed bin Zayed 
Al Nahyan, en su cuenta de X. Con información 
de EFE.



Es la persona más adecuada; va a ser apóstol de la paz, 
dice Mons. Castro Castro sobre el papa León XIV

ONU dice que “espera con ilusión trabajar 
con el nuevo papa”

Monseñor Ramón Castro y Castro afirmó que 
Robert Prevost era la persona más adecuada 
para convertirse en papa, en sucesión de Fran-
cisco.
En entrevista con Joaquín López-Dóriga para 
Radio Fórmula el presidente de la Conferencia 
del Episcopado Mexicano (CEM) consideró que 
fue “el espíritu santo” quien eligió a León XIV 
mediante el cónclave.
“El espíritu santo elige al sumo pontífice que 
necesitamos en el momento histórico que esta-
mos viviendo”, subrayó.
Describió a Prevost como un hombre intelec-
tualmente muy preparado, toda vez que tiene 
conocimientos en Filosofía, Teología y Mate-
máticas.
Agregó que es “un pastor con sabor universal” 
al haber participado en misiones en Perú, es-
pecíficamente en la Diócesis de Chiclayo, que 
apuntó, no es nada fácil.
Creo verdaderamente que es la persona más 
adecuada para salir adelante”, insistió.
Monseñor Castro Castro resaltó también que 
Prevost haya hablado sobre la paz para el mun-
do en su primer discurso como el papa León 
XIV.

Pidió así que sepa encontrar la clave para la paz 
que se necesita en el mundo.
“Eso nos emociona, nos entusiasma. Estoy se-
guro que va a ser un apóstol de esa paz que tan-

to necesitamos en México, en el mundo”, dijo.
Cuestionado sobre la relación de Robert Prevost 
con México, el presidente de la CEM presumió 
que seguramente conoce el país y es fiel admi-

rador de la virgen de Guadalupe dada su cerca-
nía con América Latina a través de su misión en 
Perú. Con información de López-Dóriga Digital.

El secretario general de la ONU, António Gu-
terres, felicitó a los católicos del mundo por la 
elección del nuevo papa León XIV, nada más 
conocerse la ‘fumata blanca‘ que indica que el 
cónclave vaticano encontró quién sucederá al 
papa Francisco.
“La Organización de las Naciones Unidas espe-
ra con ilusión trabajar con el nuevo papa”, dijo 
el portavoz adjunto del secretario general, Far-
han Haq, en su rueda de prensa diaria.
Haq aprovechó para presentar de nuevo sus 

respetos por la memoria del difunto Francisco.
En días anteriores, y tras conocerse la muerte 
de Francisco, la ONU rehusó expresarse sobre si 
tenían alguna expectativa concreta con el nuevo 
pontífice, pero el portavoz Stéphane Dujarric sí 
resaltó la coincidencia de que Francisco y Gu-
terres (católico practicante) habían mostrado 
en temas como la defensa de los migrantes o el 
cambio climático.
El nuevo papa, el estadounidense Robert Pre-
vost, quien también tiene nacionalidad perua-

na, dejó un recuerdo de hombre comprometi-
do con los derechos humanos y la conservación 
del medioambiente en Perú, un país en el que 
desarrolló buena parte de su vida religiosa, re-
cordaron para EFE personas que le conocieron 
durante su estancia en el país suramericano.
“Wilfredo Ardito, profesor de la Pontificia Uni-
versidad Católica de Perú (PUCP), y el exmi-
nistro del Interior, José Luis Pérez Guadalupe 
-el hombre que firmó su nacionalización como 
peruano-, recuerdan su tarea como misionero 

en la remota Diócesis de Chulucanas y como 
obispo de Chiclayo y le consideran una persona 
afín a los principios que marcó Francisco, cuyo 
trabajo creen que continuará.”
“Es un nombramiento muy positivo, creo que va 
a seguir la línea de Francisco en todo lo que la 
gente apreciaba”, comentó Ardito.
“Creo que es la continuidad de las reformas del 
papa Francisco”, agregó Guadalupe. Con infor-
mación de EFE.
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Final Europa League 2025: Manchester United 
vs Tottenham, fecha y dónde ver en vivo

¿Sergio Ramos jugará el partido de Vuelta ante Toluca? 
Rayados ya sabe cuándo volverá su capitán

Este jueves 8 de mayo quedó definida la final 
de la Europa League 2025, Manchester United 
o Tottenham será el nuevo monarca.
Tras las semifinales de vuelta, el equipo dirigi-
do por Rubén Amorim selló una eliminatoria 
perfecta ante el Athletic Bilbao, pues después 
de ganar en la ida 0-3, en Old Trafford y con su 
gente, el United, volvió a golear con un contun-
dente 4-1, para sellar su pase a la gran final.
Por su parte el Tottenham, también vio una eli-
minatoria prácticamente sencilla, el equipo in-
glés se midió al Bodoglimt, en la ida los Spurs 
tomaron ventaja 3-1 y la vuelta la cerraron 0-2. 
Tras su pase a la gran final, tendrán la oportuni-
dad de conquistar su tercera copa de esta com-
petición, después de haberla conseguido en la 
temporada 71-72 y 83-84.
En tanto, los Red Devils apenas podrían con-
quistar su segunda Europa League, después 
de haberlo hecho en la temporada 16-17. Cabe 
mencionar que ambos equipos buscarán salvar 
la temporada, ya que actualmente en la Premier 
League ya no compiten por nada, el United es 
15 con 39 puntos y el Tottenham 16 con 28 uni-
dades.
¿Dónde y cuándo se jugará la final de la Europa 
League 2025?
Después de conocer a los protagonistas, la final 

de la Europa League 2025, se llevará a cabo el 
próximo 21 de mayo en el estadio de San Mamés 
de Bilbao, el cual cuenta con capacidad para 
50,000 aficionados. Cabe señalar que este in-
mueble ya albergó la final de la Champions Lea-

gue femenil el año pasado, donde el Barcelona 
se coronó campeón.
Cabe señalar que uno de los beneficios que ten-
drá el campeón, es que asegura su lugar para la 
siguiente temporada de la Champions League 

2025-2026 en caso de no hacerlo en la compe-
tencia local, además disputará la final de la Su-
percopa de la UEFA 2025 contra el campeón de 
la Champions League.

Con gafas oscuras y una gorra, Sergio Ramos 
estuvo presente en el Estadio BBVA para el par-
tido de Ida de los Cuartos de Final de la Ligui-
lla del torneo Clausura 2025 de Liga MX entre 
Rayados y Toluca. Monterrey ganó por 3-2 pero 
por tercer juego consecutivo, no pudo contar 
con su capitán español por lesión.
Debido a molestias generadas tras una lesión 
sufrida en el último partido de la fase regular, 
Ramos se perdió este vital encuentro ante los 
Diablos Rojos. Sin embargo, el cuerpo técni-

co espera tenerlo de regreso para el partido de 
Vuelta, a celebrarse el próximo sábado 10 de 
mayo en el Estadio Nemesio Díez de la capital 
mexiquense.
“Sí, la verdad que viene muy bien (Ramos). Vie-
ne trabajando de gran manera, así que bueno, 
veremos en estos días si podemos contar con él. 
Obviamente que para nosotros es un plus, pero 
tengo mucha fe de que va a poder estar”, co-
mentó al respecto el auxiliar técnico de Martín 
Demichelis, Sebastian Grazzini.

El liderazgo del ibérico de 39 años de edad será 
vital para las aspiraciones de La Pandilla en la 
Fiesta Grande. Rayados llegó a tener ventaja de 
dos goles pero la dejó ir, algo que esperan reme-
dir ya con el sevillano en defensa. Por lo pronto, 
el 3-2 dejó buenas conclusiones en el conjunto 
regio.
“Hemos enfrentado a un gran rival y creo que lo 
hemos dominado ampliamente. Por ahí mereci-
mos algo más. Pero bueno, esto nos hace estar 
atentos y, como dijiste, vamos allá con mucha 

ilusión y sabemos que va a ser un partido duro, 
pero de esta manera vamos a estar bien”, asegu-
ró Grazzini.
Rayados se concentra en las instalaciones de El 
Barrial, ya con miras al partido de Vuelta, don-
de deberá conservar la ventaja o ampliarla, pues 
un gol en contra puede ser catastrófico debido a 
su posición en la tabla.
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Selección Mexicana de Tiro con Arco Busca el 
Oro en Shanghái 2025: Final Femenil y Varonil

Mike Tyson ignora a Canelo: “Fury vs. Joshua 
es la pelea que todos quieren ver”

La selección mexicana de tiro con arco reafirmó 
su posición como potencia mundial al clasificar 
a las finales de la Copa del Mundo de Shanghái 
2025 en las categorías de arco compuesto feme-
nil y varonil, demostrando un desempeño im-
pecable en la competencia.
El equipo femenil, integrado por Maya Becerra, 
Mariana Bernal y Adriana Castillo, buscará re-
frendar el título obtenido en la primera etapa en 
Florida, Estados Unidos.
Las mexicanas avanzaron a la final tras vencer 
a China Taipéi en cuartos de final (231-229) y a 
Turquía en semifinales (234-231).
Enfrentarán a India por la medalla de oro este 
viernes a las 20:02 horas (tiempo del centro de 
México)
LOS HOMBRES
Por su parte, el conjunto varonil, conformado 
por Sebastián García, Luis Lezama y Rodrigo 
González, también aseguró su lugar en la final.
Los arqueros superaron a Hong Kong en octavos 
de final (236-221), a Turquía en cuartos (233-
232) y a Corea del Sur en semifinales (237-232).
Competirán por el oro contra India el viernes a 
las 20:40 horas (tiempo del centro de la Ciudad 
de México).

En la modalidad de arco recurvo, los campeo-
nes mundiales Matías Grande y Alejandra Va-
lencia destacaron al posicionarse en el séptimo 
y undécimo lugar del ranking, respectivamen-

te, clasificando a las eliminatorias individuales, 
por equipos y en equipos mixtos.
Con estas actuaciones, México se consolida 
como un referente en el tiro con arco interna-

cional, listo para pelear por el podio en Shan-
ghái y como uno de los rivales a vencer en los 
Juegos Olímpicos.

El legendario ex boxeador estadounidense Mike 
Tyson generó revuelo al omitir el nombre de 
Saúl “Canelo” Álvarez al hablar sobre la pelea 
que más le gustaría presenciar en la actualidad. 
En lugar de mencionar al mexicano, considera-
do uno de los mejores libra por libra del mundo, 
Tyson se inclinó por un esperado choque entre 
los pesos pesados británicos Tyson Fury y An-
thony Joshua, un enfrentamiento que los afi-
cionados han anhelado durante años pero que 
nunca se ha materializado.
Durante la conversación con la cadena ESPN, 
Tyson, de 58 años de edad, expresó su entusias-
mo por ver a Fury, excampeón del CMB, y Jos-
hua, exmonarca de la AMB, FIB y OMB, final-
mente enfrentarse en el ring.

“Fury contra Joshua es la pelea que todos en In-
glaterra quieren ver. Es una rivalidad que lleva 
años gestándose, y sería un espectáculo para el 
boxeo. Esos dos tienen el tamaño, el carisma y 
la historia para hacer algo épico”, afirmó Tyson, 
ignorando cualquier mención a ‘Canelo’, quien 
recientemente defendió sus títulos superme-
dianos ante William Scull en Arabia Saudita en 
una contienda duramente criticada por la falta 
de combatividad del cubano.
La omisión de Álvarez sorprendió a los aficio-
nados, especialmente en México. ‘Canelo’, co-
nocido por enfrentarse a rivales de élite como 
Gennady Golovkin y Dmitry Bivol, ha sido un 
nombre recurrente en las listas de deseos de pe-

leas de alto perfil, entre las que se incluye una 
potencial contra David Benavidez o Terence 
Crawford. Sin embargo, Tyson pareció desesti-
mar su impacto actual, al enfocarse exclusiva-
mente en los pesos pesados británicos.

Las redes sociales se inundaron con mensajes a 
favor y en contra de ambos peleadores, tanto el 
de los Estados Unidos, como el de Juanacatlán, 
Jalisco.
PUBLICIDAD
La pelea Fury-Joshua ha estado cerca de con-
cretarse en varias ocasiones, con negociaciones 
avanzadas en 2021 que se frustraron por una 
cláusula que obligó a Fury a enfrentar a Deon-
tay Wilder. Más recientemente, tras las derrotas 

de ambos ante Oleksandr Usyk, el interés por 
este duelo ha resurgido.

En enero de 2025, Joshua expresó en Nigeria 
su disposición a enfrentar a Fury, mientras que 
el “Rey Gitano” ha insinuado un posible regreso 
tras anunciar su retiro.

Por ahora, no hay confirmación de una pelea 
Fury-Joshua, pero las palabras de Tyson han 
reavivado el interés por este choque británi-
co. Mientras tanto, ‘Canelo’ Álvarez continúa 
su preparación para el esperado combate con-
tra Terence Crawford en septiembre en el que 
la afición espera sea una pelea diametralmente 
opuesta a la más reciente ante el patético Scull.
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